



# Ressources chrétiennes

## CONCLUSION À L'ÉTUDE DES CANONS DE DORDRECHT

Nos pères dans la foi qui se sont réunis à Dordrecht ont jugé utile d'ajouter une conclusion à l'ensemble des articles de foi qu'ils ont écrits. Cette conclusion résume quelques points principaux de la doctrine qu'ils ont défendue dans les articles précédents. Il n'est pas nécessaire de revenir sur ces sujets qui ont été amplement exposés dans cette étude. Deux éléments supplémentaires retiennent toutefois notre attention.

### **Un enseignement selon la Parole de Dieu et en accord avec les Confessions de foi des Églises réformées**

Tout d'abord, le Synode de Dordrecht a déclaré ceci sans ambiguïté : « *Le Synode estime que cette explication est tirée de la Parole de Dieu et conforme aux Confessions de foi des Églises réformées.* »

Une telle affirmation pourrait nous paraître arrogante et prétentieuse. Est-ce bien le cas? Il existe une immense différence entre se placer orgueilleusement au-dessus de la Parole de Dieu et se mettre à l'écoute de la Parole de Dieu afin de redire ce que l'on a entendu concernant les sujets débattus à son époque. Ceux qui ont écrit les *Canons de Dordrecht* se sont consciemment placés sous l'autorité infaillible de la Parole de Dieu. Les nombreux textes bibliques cités à l'appui et tous ceux dont il est fait allusion tout au long des articles des *Canons* en rendent un éloquent témoignage. Il n'est certainement pas arrogant d'accepter tout ce que la Parole de Dieu nous enseigne. Nous avons en réalité besoin de beaucoup d'humilité pour recevoir et affirmer des vérités qui froissent notre orgueil naturel et qui sont difficiles à accepter par notre cœur humain pécheur et prétentieux.

On peut donc dire que l'enseignement de Dordrecht nous donne un bon résumé de la Parole de Dieu touchant les sujets discutés : l'élection de Dieu depuis toute éternité, la rédemption par la mort expiatoire de Jésus pour ses brebis, la corruption profonde et entière de l'homme naturel, la régénération par l'action puissante et souveraine du Saint-Esprit et enfin la persévérance des saints qui sont gardés par Dieu jusqu'à la fin.

Cela nous rappelle la fameuse chaîne d'or du salut que l'on trouve en Romains 8:29-30, déjà cité à quelques reprises : « *Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblables à l'image de son Fils, afin qu'il soit le premier-né d'un grand nombre de frères. Et ceux qu'il a prédestinés, il les a aussi appelés; et ceux qu'il a appelés, il les a aussi justifiés, et ceux qu'il a justifiés, il les a aussi glorifiés.* »

### **Une prière pour la défense de la vérité**

En deuxième lieu, la conclusion des *Canons* se termine par la prière. Notre Dieu souverain sauve par pure grâce des pécheurs perdus. Toute la gloire revient à Dieu seul. Plusieurs détestent cette vérité et s'y opposent farouchement. Comment combattre le bon combat de la foi et comment

résister face à ces attaques? Au moyen de la prière. La prière est la meilleure arme du chrétien face aux attaques du diable et de ceux qui s'opposent à la Parole de Dieu.

Voici donc la belle prière que nous trouvons dans notre conclusion : « *Que le Fils de Dieu, Jésus-Christ, qui est assis à la droite du Père, et donne ses dons aux hommes, veuille nous sanctifier dans la vérité, y ramener ceux qui se sont fourvoyés, fermer la bouche aux calomnieurs de la saine doctrine, et dispenser l'Esprit de sagesse et de discernement aux fidèles ministres de sa Parole, afin que tous leurs propos tendent à la gloire de Dieu et à l'édification de leurs auditeurs. Amen.* »

Que Dieu réponde encore aujourd'hui à la prière de nos pères dans la foi. Ils ont prié pour la sagesse et le discernement dont les serviteurs de Dieu ont tant besoin. Ils ont prié pour que cet enseignement serve toujours à la gloire de son nom et à l'édification de son peuple. Faisons nôtre cette prière, car la génération actuelle et les générations à venir en ont encore tellement besoin.

Remercions Dieu pour sa grâce glorieuse. Rendons-lui grâce pour sa puissance souveraine par laquelle il nous garde et nous permet de demeurer dans l'amour de Dieu. Que le nom de Dieu reçoive toute la gloire et tout l'honneur maintenant et pour toujours! Que nous soyons fortifiés et encouragés par sa grâce et que Dieu soit glorifié par nos vies qui témoignent de l'œuvre de sa grâce! Que Dieu nous bénisse, qu'il nous fortifie et qu'il nous fasse vivre à son service, par Jésus-Christ et pour la gloire de son nom!

*Paulin Bédard, pasteur*

*Le solide fondement du salut*, série d'études doctrinales sur les Canons de Dordrecht.  
Copyright © 2014. Utilisé avec permission.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)